



QUESTION ORALE DE M. MOHAMED OURIAGHLI, DÉPUTÉ DU GROUPE SOCIALISTE

À M. RUDI VERVOORT, MEMBRE DU COLLÈGE DE LA COMMISSION COMMUNAUTAIRE FRANÇAISE, CHARGÉ DE LA POLITIQUE DE L'ENSEIGNEMENT, DES CRÈCHES, DE LA CULTURE, DES PERSONNES HANDICAPÉES, DU TOURISME ET DU TRANSPORT SCOLAIRE

Concernant « **L'importance du rôle des bibliothèques publiques** »

Monsieur le Ministre,

Les bibliothèques publiques bruxelloises jouent un rôle fondamental dans la vie culturelle, éducative et sociale de notre Région. Bien plus que de simples lieux de prêt d'ouvrages, elles constituent des espaces où chaque citoyen peut s'enrichir, que ce soit pour se divertir, approfondir ses connaissances ou préparer un travail scolaire ou académique. Longtemps perçues comme des havres de calme dédiés à la lecture, à l'écriture et à l'étude – particulièrement en période de blocus –, les bibliothèques bruxelloises ont su se réinventer pour répondre aux besoins d'une société en constante évolution.

Elles se positionnent aujourd'hui comme des lieux dynamiques et inclusifs, proposant une riche palette d'activités : rencontres thématiques, lectures de contes pour enfants, ateliers éducatifs et animations culturelles. Ces initiatives contribuent à renforcer les liens sociaux tout en démocratisant l'accès à la culture. Parmi les exemples significatifs figurent « *La Fureur de Lire* », événement phare du mois d'octobre en Fédération Wallonie-Bruxelles, qui célèbre la lecture sous toutes ses formes, ainsi que « *La Nuit des Bibliothèques* », organisée entre fin décembre et fin janvier, qui vise à sensibiliser les familles aux bienfaits de la lecture pour les tout-petits à travers des activités créatrices de lien.

Grâce à ces initiatives, les bibliothèques publiques s'affirment comme des piliers essentiels de la vie locale. Cependant, il est crucial de s'interroger sur les nombreux défis qu'elles rencontrent aujourd'hui.

J'en viens dès lors à mes questions :

- Les bibliothèques sont devenues des acteurs clés dans la lutte contre la fracture numérique et le développement de l'éducation permanente. Comment s'adaptent-elles aux nouvelles habitudes numériques ? Quels moyens sont déployés pour garantir leur accessibilité à tous les publics, notamment les personnes âgées et celles en situation de précarité ?
- Pouvez-vous dresser un état des lieux des bibliothèques subventionnées par la COCOF en Région bruxelloise ? Combien de lecteurs inscrits recensent-elles actuellement ? Ces chiffres sont-ils en augmentation ou en diminution par rapport aux années précédentes ? ~~Par ailleurs, quelles sont les statistiques en matière de prêt d'œuvres et d'organisation d'animations ?~~ Enfin, comment évolue le prêt numérique, notamment via la plateforme « *Lirtuel* » ?
- Pourriez-vous préciser les subventions octroyées aux bibliothèques en 2023 et 2024 ainsi que les objectifs poursuivis ? Ces subventions interviennent-elles dans la gratuité d'accès aux bibliothèques communales ?
- Enfin, dans le contexte spécifique de la COCOF, quels sont les principaux défis identifiés pour les bibliothèques publiques dans les années à venir ? Quelles perspectives de développement sont éventuellement en cours d'élaboration par le Collège ?

Je vous remercie pour l'ensemble de vos réponses.



Mohamed Ouriaghi
Député